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Чтобы жители Выксы могли смотреть Ленинградское ТВ, Вильскому ретранслятору 

нужны 400 тысяч рублей. 

 

 

В эпоху развития средств массовой информации происходит парадоксальное явление. Чем 

больше становится источников, тем острее голод на различные виды информации. Около 

двух лет назад многих телезрителей порадовала появившаяся на втором канале 

Горьковская телевизионная программа. Вместо вялых спортивных отчетов и повторов 

передач первой программы передачи горьковчан привлекли внимание острыми, 

злободневными сюжетами, смелыми диспутами на самые различные темы. Особенно 

острые дискуссии развернулись на Горьковском телевидении в прямом эфире в период 

предвыборной борьбы кандидатов в народные депутаты СССР и РСФСР. И вот тут-то, в 

разгар политических страстей, под предлогом необходимости транслировать работу 

сессий и съездов, Горьковское телевидение «прекратило свое существование» на экранах 

телевизоров Выксунского, Кулебакского и Навашинского районов. Снова в эфире второй 

программы заполнили маловыразительные передачи второй всесоюзной. 

 

 

Мы решили поинтересоваться, в чем все-таки дело? По чьей инициативе Горьковское 

телевидение, теперь называемое Нижегородской телекомпанией, перестало быть 

доступным для телезрителей нашего региона. 

На этот вопрос мы попросили ответить С. Е. Большакова, инженера первой категории 

радиотелевизионной станции, расположенной в Виле, откуда происходит телевизионное 

вещание на три ближайших района. 

 

— Транслировать или нет Горьковское телевидение – это от нас не зависит, — говорит 

С. Е. Большаков. Технически такая возможность есть. Горьковская программа вводилась 

по инициативе Выксунского ГК КПСС и горисполкома. Облисполком поддержал, и такая 

программа появилась. Затем она также исчезла в разгар политических дискуссий на 

первом съезде депутатов Верховного Совета СССР. Затем Горьковский канал включать 

стали все реже и реже. Теперь и вовсе перестали это делать.  

Говорят, были жалобы от некоторых ветеранов, жителей Выксы на плохое качество 

горьковских передач, ведь это дело вкуса. Одним словом, передачи нижегородского 

канала целиком зависят от решения облисполкома. 

 

— В Нижнем Новгороде и Арзамасе уже принимают Ленинградское ТВ. Есть ли такая 

возможность и нам приобщиться к передачам этого популярного канала? 

— Технически, повторяю, все это возможно. Тем более радиорелейная линия, 

передающая ленинградское ТВ, проходит совсем рядом, через Муром. Нам, нашему 

ретранслятору, необходим только еще один передатчик. Место для него у нас есть. Сейчас 

мы вышли с письмом к городским властям, в котором просим помочь нам приобрести 

этот передатчик в первом квартале 1991 года. Есть продавцы. Необходимо только найти 



400 тысяч рублей. Будет передатчик, будет и третья программа. А что по ней смотреть - 

нижегородский или ленинградский канал - это, я думаю, пусть решают сами зрители. 

Неплохо было бы провести на этот счет опрос общественного мнения. В любом случае 

приобретение третьего передатчика будет выгодно всем. И телезрителям, и нам, 

работникам ретранслятора. 

 

- А если вдруг набраться смелости, привлечь местных журналистов и открыть свою 

Выксунскую телекомпанию? Представляете? Каждый вечер в эфире, допустим, «Выксун-

ские новости». Насколько это реально? 

- Если будет приобретен новый передатчик, то все это вполне реально. Необходимо 

только получить разрешение в Гостелерадио СССР. Я думаю, что это возможно. Мы и 

сами можем похлопотать об этом. Ну, а Выксунской телекомпании нужны еще спонсоры. 

Ведь необходимо будет выкупать время в эфире, приобретать необходимое оборудование 

для работы, видеокамеры, видеомагнитофоны. Ну, а технически все это выполнимо. 

 

— А можно ли нам принимать спутниковое телевидение? 

— Ну это можно делать хоть сейчас. Мы уже принимаем со спутника первую 

общесоюзную программу. Это наш резерв на случай аварии других каналов. Космическая 

связь у нас уже работает с 1985 года. Все сбои, что бывают| в эфире, мы поддерживаем 

через космическую связь. Телезрители даже порой этого не замечают. Ведь релейная связь 

довольно часто дает сбои по техническим причинам. 

 

 - А если вдруг телезрители пожелают смотреть передачи других стран. Возможно ли это 

у нас?  

- Еще раз повторяю – технически это возможно. Необходимо только приобрести 

дополнительный комплект оборудования. Нужно опять что-то около 20 тысяч рублей. 

Такие комплекты уже рекламируются по ЦТ. С его установкой мы смогли бы знакомить 

телезрителей и с телевизионными программами, например, Швеции, Италии, ФРГ, США и 

других стран. Все это возможно. Но для этого нужны дополнительные денежные затраты. 

А денег у нас нет. Хотелось бы, чтобы промышленные предприятия города Выксы и даже, 

может быть, соседних районов, например, Кулебакского, и Навашинского пошли 

навстречу телезрителям и помогли бы средствами в приобретении дополнительного 

оборудования, чтобы сделать новый качественный шаг вперед в развитии телевизионного 

вещания в нашем регионе. От этого, я не сомневаюсь, выиграли бы все. 

 

Перспективы Сергей Евгеньевич Большаков обрисовал достаточно радужные. А что же 

делается местными властями в этом направлении? 

— О возможности открытия Выксунского телевизионного канала мы начали говорить с 

середины 1990 года. — говорит зав. отделом культуры Выксунского горисполкома Ю. В. 

Жулин. — Горисполком горячо поддерживает эту идею. Но все упирается в материальные 

затраты. Компенсировать их придется только за счет спонсоров. Сейчас решается этот 

вопрос. Ну, а сама работа Выксунского канала может вестись только за счет 

дополнительной платы с потенциальных телезрителей или за счет каких-либо спонсоров. 

Вариантов тут несколько. Ну, а в первую очередь, хотелось бы знать также и 

общественное мнение. Хотели бы жители города и района иметь свой телевизионный 

канал, что им хотелось бы смотреть: нижегородское ТВ или ленинградское — это уже им 

решать. А их мнение могли бы отрази депутаты на ближайших сессиях. 

 

Так что вопрос о том, каким мы хотим видеть телевидение в нашем регионе в самом 

ближайшем будущем, целиком зависит только от нас самих. 

И еще хотелось бы, что свое мнение о перспективах развития Выксунского 

телевидения читатели газеты высказали и прислали к нам в газету «Провинциальная 



хроника». От вашей активности, дорогие читатели, будет зависеть судьба Выксунского 

ТВ. 

 

Георгий ТАТАРСКИХ 
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